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「救急医療体制等に係るＷｅｂ懇談会」論点整理 

 

 

Ⅰ．一次救急医療体制の現状と課題 

【小外傷対応】 

〇 休日・夜間急病センターでは、開設当初より外科系科目がないため、受診者に救急

告示病院のリストを渡す対応をとっている。これは、市民サービスの観点からも、

また、特定の病院に負荷がかかる点からも、改善・工夫が必要ではないか。 

〇 小外傷対応のセンター又は小外傷対応の輪番制度を作ればよいのではないか。 

〇 広島市で医師会が運営している夜間急病センターの傷外来を研究してはどうか。 

【医師の働き方改革への対応】 

〇 休日・夜間急病センターの出務医の確保が課題であり、医師の働き方改革を踏まえ

て持続可能な診療体制について検討する必要があるのではないか。 

 

Ⅱ．二次救急医療体制の現状と課題 

【二次輪番制の構築と公表】 

〇 姫路市では休日・夜間急病センターの後送輪番体制があるが、市民に医療機関名を

公表した二次輪番制がないため、体制の構築が必要ではないか。 

〇 二次輪番制を軽症の 1.5次を診療する施設と、重症の 2.5次を診療する施設に分類

し、役割分担をすることが望ましいのではないか。 

〇 輪番医療機関のすそ野を広げる必要があるのではないか。 

〇 宇都宮市の輪番制を研究してはどうか。 

【委託料について】 

〇 輪番医療機関への委託料は、当番日数のみでなく、受入れ患者数を考慮したものに

するべきではないか。 

 

Ⅲ．三次救急医療体制の現状と課題 

〇 一次、二次医療機関がまず患者を受入れし、可能な初療対応をしつつ緊急度判定を

行い、はり姫に転送することで、効率的な重症二次、三次対応が可能になるのでは

ないか。 

〇 「下り搬送」を姫路市でも推進していく必要があるのではないか。 
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Ⅳ．救急搬送と救急搬送支援システムの利活用に係る現状と課題 

〇 コロナ禍があったものの、はり姫の開院と救急搬送支援システムの導入によって搬

送困難割合が改善したと言えるまでには至っていないのではないか。 

〇 姫路消防管轄内の搬送困難割合は、兵庫県平均を大きく上回っている。救急搬送の

課題解決に向けて、分散搬送の取り組みや、救急搬送困難事案について、ケース・

スタディを現場にフィードバックする必要があるのではないか。 

〇 救急隊の搬送基準を明確にする必要があるのではないか。 

〇 医療機関名を公表した輪番制がとられてないため、市民が救急要請をせざるを得な

い現状があるのではないか。 

〇 救急搬送支援システムのデータを公開する基準を作成し、様々な視点からデータを

解析する必要があるのではないか。 

 

Ⅴ．市民に対する広報・啓発に係る現状と課題 

〇 小児の電話相談に加えて成人の電話相談を導入し、市民への安心の提供や、医療機

関の負担軽減、夜間帯の受診抑制につなげる必要があるのではないか。 

〇 姫路市が有するマルチメディア媒体に加えて、救急医療フォーラム等の機会を活用

して、各家庭に届く啓発普及が必要ではないか。 

 

Ⅵ．その他（医療従事者の確保） 

〇 医療提供体制の充実に対応した研修医定員枠の確保が必要ではないか。 
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救急医療体制等に係るＷｅｂ懇談会 名簿・開催状況 

 

名簿                            （敬称略、順不同）  

区 分 氏 名 役職等 

医師会 石橋 悦次 姫路市医師会 会長 

 中谷 裕司 姫路市医師会 副会長 

 吉川 誠之 姫路市医師会 理事 

病院関係者等 金廣 有彦 姫路聖マリア病院 病院長 

 木下 芳一 はりま姫路総合医療センター 院長 

 河村 哲治 姫路医療センター 院長 

 岡田 裕之 姫路赤十字病院 院長 

 夫  由彦 ツカザキ病院 院長 

 金丸 太一 姫路中央病院 院長 

 入江 聰五郎 入江病院 院長 

 日高 康博 神野病院 病院長 

 駒田 香苗 兵庫県看護協会西播支部 地区理事 

 東  靖人 兵庫県民間病院協会 理事 

行政機関等 北窓 隆子 姫路市 医監 

 

開催状況 

日 付 開 催 概 要 

10 月 24 日（月） 

第 1 回懇談会開催 

・兵庫県立はりま姫路総合医療センターより、救急診療の現状につ

いて説明 

・三次救急医療体制について意見交換 

12 月 26 日（月） 

第 2 回懇談会開催 

・姫路赤十字病院、姫路中央病院より、二次救急病院の現状につい

て説明 

・消防局救急課より救急搬送の現状について説明 

・二次救急医療体制について意見交換 

1 月 30 日（月） 

第 3 回懇談会開催 

・姫路市救急医療協会より、休日・夜間急病センターの現状につい

て説明 

・地域医療課より救急医療に関する市民啓発等について説明 

・一次救急医療体制について意見交換 

3 月 10 日（金） 
第 4 回懇談会開催 

・第 1 回～第 3 回懇談会の論点整理を実施 

 


